



Cátedra "Hugo Chávez" en la Universidad Marítima sistematizará legado del Comandante Eterno

Ante un auditorio repleto y con el objetivo de difundir aspectos relacionados con el legado del "Comandante Eterno" Hugo Rafael Chávez Frías, se inauguró en la Universidad Marítima del Caribe (UMC), localizada en Catia La Mar, estado Vargas, la Cátedra que lleva el nombre de este Líder de la Revolución Bolivariana.

Se trata de una idea promovida por el Colectivo Sandino, Bolívar y Martí, e impulsada conjuntamente con esta casa de estudios, a través de la Coordinación de Cultura que dirige el Lic. Ronald García.

La diputada de la Asamblea Nacional Gladis Requena (PSUV-Vargas) informó que esta Cátedra será impartida cada quince días en los

espacios de la UMC, "primera Universidad creada en Revolución".

Más allá de la creación de un centro de estudio, que siempre se asocia a lo académico formal y a la intelectualidad, creemos que el legado del Comandante Chávez debe tocar fondo, refirió Requena. "Esto implica un intercambio mediante la metódica del diálogo de saberes, sobre la base de compartirlos entre cada uno de los individuos que integramos esta sociedad".

Para el rector de esta institución universitaria, Cap/Alt. José Gaitán, esta cátedra surge con el propósito de crear espacios de compromiso e interacción "y proyectar la obra y el legado de quien adelantó el proceso de transformación social más

democrático y lleno de garantías en el mundo".

Considera Gaitán que el pensamiento de Hugo Chávez y su acción transformadora requiere estudio a profundidad. "Debemos hacer honor a su pensamiento y obra", enfatizó.

"Entre las modalidades para su desarrollo, la cátedra "Hugo Chávez" tendrá un segmento presencial con la realización de foros y cine-foros que permitan la participación de la comunidad y de la Universidad Marítima; la otra está referida a un seminario que haga trabajar a los estudiantes en torno al pensamiento del Comandante Supremo y que genere herramientas que contribuyan con las comunidades de Vargas", explicó Ronald García, coordinador de Cultura de la UMC.

La profesora Nora Castañeda, presidenta del Banco de Desarrollo de la Mujer, fue la primera invitada, quien giró su intervención sobre las reflexiones de lo que es y ha sido el Socialismo del siglo XXI "impulsado desde Venezuela por Hugo Chávez, y en donde se construye una sociedad justa y amante de la paz..."

M.N.O



1er. Encuentro Nacional de Personas Designadas en Tierra	(Pág. 3)
Cursos de Pilotos Prácticos	(Pág. 4)
Modificaciones presupuestarias favorecen a trabajadores de la UMC.....	(Pág. 4)
Homenaje a la Madres en la UMC.....	(Pág. 7)

50 estudiantes de Ingeniería Marítima surcarán los mares en pasantías profesionales

50 estudiantes de la Universidad Marítima del Caribe (UMC) de la carrera Ingeniería Marítima, en las menciones Operaciones e Instalaciones Marinas, que aprobaron todas las unidades curriculares correspondientes al plan de estudios, ascendieron al año inmediato superior en un acto efectuado en el Patio de Honor de esta casa de estudios.

Este tradicional evento náutico representa la promoción a los últimos dos semestres de su carrera, tiempo durante el cual los cadetes realizarán sus pasantías profesionales a bordo de unidades mercantes de bandera nacional e internacional, contando con tutores y supervisores de la Universidad y de las empresas en donde hayan sido asignados.

Tras culminar sus pasantías exitosamente, estos estudiantes finalizarán sus estudios universitarios y se harán acreedores de los títulos de Ingeniero Marítimo, que otorga la UMC, y de Tercer Oficial de la Marina Mercante que entrega el Instituto Nacional de los Espacios Acuáticos (INEA).

El vicerrector académico de esta institución, Cap/Alt. Miguel Piñango, presidió el acto en compañía del director de la Escuela de Náutica e Ingeniería, Cap/Alt. Jesús Suárez y el director de la Escuela de Ciencias Sociales, Prof. Rudy Anselmi.

"Estos jóvenes insignes cadetes de esta Alma Mater, quienes en poco tiempo serán representantes de nuestra institución en los mares del mundo, serán baluartes de toda una sólida tradición reforzada por valores y principios de nuestro acervo marítimo curtido por 200 años de incesante y exitosa actividad (...) Sobre los hombros de

estos futuros oficiales descansará gran parte de la economía, comercio e intercambio de nuestro país y su desempeño será vital a fin de conquistar nuevos mercados, consolidar clientes existentes y afianzar lazos y vínculos comerciales sólidos para las presentes y futuras generaciones", dijo el Cap/Alt. Jesús Suárez.

La ocasión fue también propicia para la imposición de condecoraciones, específicamente los Timones con cintas por Rendimiento académico, Espíritu Náutico, Espíritu disciplinario y Espíritu deportivo a los estudiantes merecedores de este reconocimiento.

Durante este tradicional evento la comunidad universitaria hizo una merecida distinción al compañero Julián Ochoa, quien desde 1958 inició labores en la antigua Escuela Náutica de Venezuela, en el área de cocina, en donde se mantiene desde entonces con entusiasmo, dedicación y conducta intachable. /MNO



Autoridades Rectorales

Prof. José Carlos Gaitán Sánchez

Rector

Prof. Miguel D. Piñango C.

Vicerrector Académico

Prof. Orlando Quintero

Vicerrector Administrativo

Prof. Alexi Marciano

Secretario General

Sextante

Órgano Divulgativo del Rectorado
Editado por la Coordinación
de Relaciones Interinstitucionales

Coordinador:

CN. Guillermo Rangel Jalley
guillerangel@usa.net

Coordinación Editorial y Redacción:

Lic. Mariela Navarrete Ortiz - CNP 7.909
Lic. Evila Delgado Llovera - CNP. 5.947

Diagramación:

Ing./Sist. Wilfred Vásquez
Impresión: Secretaría General.
Apoyo Técnico Administrativo.
Unidad de Diseño, Imprenta y Reproducción.

Consejo Editorial

Cap/Alt. José Gaitán Sánchez
CN. Guillermo Rangel Jalley
Lic. Mariela Navarrete Ortiz
Lic. Evila Delgado Llovera

Universidad Marítima
del Caribe
Catia La Mar, estado Vargas,
Venezuela.

Web site: www.umc.edu.ve

Teléfonos:

0212-350.0015

350.0093

350.0077

Año 5, Nº 36- Abr./May. 2013

Encuentro nacional

Profesional clave para los valores de una organización

Cuarenta representantes de la comunidad marítima de todo el país asistieron al **1er Encuentro Nacional de Personas Designadas en Tierra (PDT)**, organizado por la empresa Consemar Group (CG), C.A. y la Fundación Universidad Marítima del Caribe, en el auditorio *Marcel Antonorski de la* Dirección de Investigación y Postgrado (UMC), ubicada en Caracas.

El evento moderado por el Lic. Ovidio Aguilar, coordinador de Marketing de CG, tuvo como objetivo vincular a las navieras para actualizar los conocimientos sobre este sector, dotando a los participantes de nuevas herramientas para un mejor desarrollo en el área y brindándoles una amplia información sobre el rol que desempeña el PDT en una compañía naviera.

En la programación intervinieron tanto profesores de la UMC como funcionarios del Instituto Nacional de los Espacios Acuáticos (INEA) y del Instituto Nacional de Prevención, Salud y Seguridad Laborales (INPSASEL) así como representantes de distintas navieras.

El director de Fundaumc, Cap/Alt Guillermo Álvarez, explicó la importancia de motivar a quienes hacen vida en esta área a un reencuentro para la modernización de las actividades y añadió que "es primordial para toda empresa saber cuál es el perfil profesional del PDT, que debe ser una persona muy vinculada a la alta gerencia y en la toma de decisiones, porque tiene que manejar recursos, los cuales tienen un solo fin: garantizar la seguridad de la vida humana en el mar, los bienes y la prevención de la contaminación en el medio marítimo."

Por su parte, el Capitán Oscar Rodríguez Luna, director Gerente de CONSEMAR GROUP y representante en Venezuela del Instituto de Náutica, (organismo que funciona en Londres), durante su intervención destacó que "la intención de esta institución es lograr alianzas con la Universidad Marítima del Caribe, porque ellos tienen como objetivo la educación, a través de las distintas publicaciones que editan sobre diferentes áreas relacionadas con la seguridad marítima."

Algunos de los temas tratados fueron: Hallazgos más frecuentes en las Auditorías; Siniestralidad Marítima en Venezuela; Los Seguros en el Transporte Marítimo y en los Puertos; Precepción y Prevención de accidentes a bordo, Legislación Nacional versus normativa internacional, etc., porque la esencia de este importante evento fue entender que el PDT debe trabajar la cultura dentro de la organización, para que todos entiendan que la seguridad es una necesidad.

El profesor de la UMC, Cap/Alt Miguel López, durante su exposición subrayó la importancia de la cultura organizacional, aclarando que no es una cultura de seguridad lo que se debe desarrollar...es algo que va más allá...es el valor el que debe emerger dentro de la empresa... Se debe convertir a la seguridad en un valor que formará parte de la cultura. Y es un valor, solo y solo sí es aplicado o asumido voluntariamente por la gente".

Al finalizar el evento, el director de la sede de Postgrado, Cap/Alt Armando Sánchez, se mostró muy complacido en que el mismo se realizara en el Alma Mater de los Marineros Mercantes y que hayan asistido importantes representantes del sector. /ED



A través de Cursos se Optimizan Operaciones de Buque

Con el objeto de favorecer la excelencia en la educación del Oficial de la Marina Mercante, se dio inicio al Curso de Pilotos Prácticos correspondiente a este primer semestre del 2013, actividad que se realizó en las instalaciones de la Universidad Marítima del Caribe (UMC) con la presencia del vicerrector académico, Capitán de Altura Miguel Piñango, quien junto al presidente del Instituto Nacional de los Espacios Acuáticos (INEA), Vicealmirante Jorge Sierraalta Zavarce y demás representantes de ambas instituciones, vaticinaron los mejores resultados a este grupo de marinos.

El Cap /Alt. Piñango en sus palabras reiteró la necesidad e importancia de

este tipo de capacitación, a favor de la actualización y el mejoramiento profesional de los marinos mercantes porque la formación del Oficial nunca termina, debido al avance continuo de

la arquitectura y Construcción de los Buques. Y señaló que "por primera vez participan oficiales de la armada, como parte de la seguridad de Estado". /ED



Modificaciones presupuestarias en UMC favorece pago de compromisos con trabajadores



Las modificaciones presupuestarias ordinarias del año 2013, aprobadas esta semana a la Universidad Marítima del Caribe (UMC) por el Consejo

Nacional de Universidades (CNU), resolverán necesidades urgentes de esta casa de estudios localizada en el estado Vargas, relacionadas con la cancelación de salarios al personal jubilado y el pago de la póliza de Hospitalización, Cirugía y Maternidad del personal docente, administrativo y obrero.

El CNU aprobó modificaciones presupuestarias ordinarias del 2013 a 8 Universidades, entre éstas la UMC, que ya podrá hacer uso de esos recursos luego de este trámite legal que, en esta oportunidad, se concretó a través de una sesión virtual, con el uso de las Tecnologías de la Información y Comunicación.

Así lo dio a conocer el rector de esta institución universitaria, Cap/Alt. José Gaitán, quien señaló que por esta misma vía se dio luz verde a la aprobación del presupuesto de las Universidades de Los Andes, Nacional Experimental de Yaracuy, Nacional Abierta, Centro Occidental Lisandro Alvarado, Nacional Experimental del Táchira, Experimental Rómulo Gallegos y la Politécnica Territorial Oeste de Sucre.

"A la UMC también se le realizaron modificaciones al saldo inicial de caja, necesarias para el funcionamiento de la institución, junto a otras 8 instituciones educativas del país", informó el Rector de esta casa de estudios quien calificó de "positiva" la iniciativa del uso de las Tecnologías de la Información y Comunicación, como las teleconferencias, sesiones de conversiones en línea a través del Chat y *Tweetcam*, ya que de esta manera se pueden tomar acciones y decisiones de manera expedita, siendo este un mecanismo que, además, facilita el acercamiento entre las Autoridades del Ministerio y los Rectores de las

Universidades, y contribuye a reducir costos.

La vía del chat permitió esta semana también a los Rectores de las universidades compartir la satisfacción por la instalación de las mesas de trabajo en las que se discutirá la contratación colectiva del sector universitario.

Dijo Gaitán que "es el deseo de las partes involucradas que a más tardar en el mes de julio se produzcan resultados y se firme la nueva convención colectiva tan esperada justamente por este sector que viene clamando por reivindicaciones salariales y mejoras en los beneficios establecidos en el contrato colectivo" que, por primera vez, como lo declaró públicamente el ministro de Educación Universitaria, Pedro Calzadilla, "beneficiará en una misma y única discusión a los tres sectores universitarios, como son los obreros, los empleados administrativos y los docentes, quienes históricamente habían desarrollado estas discusiones colectivas por separado". /MNO

Nuestra Gente

Nuestra Gente Somos Todos

Bajo los valores del respeto, la tolerancia, la perseverancia, justicia, equidad, actitud positiva, disciplina y libertad de expresión, la familia UMCista trabaja con mística y tesón en pro de las metas institucionales.

El grano de arena que aporta cada uno de los empleados, docentes y personal de apoyo, es valioso para la construcción de una Universidad pujante, que brinda altos estándares de calidad, siendo ésta la única casa de estudios que forma a los talentosos hombres de mar que dejan en alto el nombre de la Universidad Marítima del Caribe en Venezuela y más allá de nuestras fronteras.

Cada actividad realizada es una evidencia del esfuerzo colectivo, que hoy enaltecemos con estas gráficas. /MNO



Marinos Mercantes se enrumban hacia nuevas metas

En un acto protocolar presidido por el vicerrector académico de la Universidad Marítima del Caribe (UMC), Cap/Alt. Miguel Piñango Carvajal, se efectuó el Acto de conferimiento de Títulos, Caponas, Credenciales y Diplo-mas a 26 oficiales que realizaron exitosamente *el Curso LXXVII para Capitanes de Altura y Jefes de Máquinas*, a "203 de la Independencia y a 154 de la Federación".

Los pitos marinos iniciaron este evento donde estuvieron autoridades rectorales, profesores, personal administrativo, familiares de los graduandos y representantes del Instituto Nacional de los Espacios Acuáticos (INEA), el gerente general de Gente del Mar y Seguridad Integral, Lic. Mauro Guerrero y el Cap/Alt. Edgar Rodríguez, gerente de Gente de Mar.

El Cap/Alt. Piñango Carvajal les tomó el juramento a los 15 Capitanes de Altura y a los 11 Jefes de Máquinas e inmediatamente se procedió a cumplir con el programa organizado por la Coordinación de Asuntos Secretariales de Postgrado. El Cap/Alt Armando Sánchez Calderón, director de Investigación y Postgrado, recibió en nombre de la UMC el reconocimiento como institución

formadora, la cual le fue otorgada por los capitanes Jorge Agelvis y David Montealegre. Así mismo, se le otorgó una placa al padrino de la promoción, licenciado Clemente Silva.

Por su parte, el gerente Mauro Guerrero en nombre del VA Jorge Sierralta Zavarce presidente del INEA, les deseo el más grande de los éxitos a los graduandos, en esta nueva gestión donde se les abren nuevos caminos como Marinos Mercantes.

El vicerrector Piñango, luego de felicitarlos, disculpó al rector de esta Alma Mater el Cap/Alt. José Gaitán, por no estar presente en el acto e inició sus palabras diciendo "me sería imposible iniciar mis palabras, sin tomar en cuenta el fallecimiento del presidente Hugo Rafael Chávez Frías, quien impulsó y llevó a efecto la creación de esta Universidad y quien sin duda pasará a la historia... paz a sus restos... Ustedes profesionales son líderes responsables y al verlos ir hoy, le damos la bienvenida a nuevas metas"

Para deleitar a los presentes estuvieron: el Orfeón de la UMC, dirigido por el profesor José Gregorio Zambrano y el *Ensamble de Jazz Simón Bolívar*, bajo la dirección de Andrés Briceño.



ED

Pedro Calzadilla enfrenta nuevos retos en el Despacho Universitario

A nuevos retos se enfrenta desde hace pocas semanas el profesor Pedro Calzadilla, quien desde el pasado 25 de abril asumió las riendas del despacho universitario, heredando de la profesora Marlene Yadira Córdova un legado de trabajo, planes y proyectos que recibieron en su momento el aval y el reconocimiento del Presidente Hugo Chávez

Calzadilla es historiador, egresado de la Universidad Central de Venezuela (UCV). Viene de estar al frente del Ministerio del Poder Popular para la Cultura (Mppc), donde previamente ocupó el Despacho del Viceministro de Fomento de la Economía Cultural. Ha escrito poesía y ha estado vinculado con lo literario, con el campo editorial. Fue director de Publicaciones del Centro de Estudios Latinoamericanos "Rómulo Gallegos" (Celarg). Tiene una maestría en Historia Latinoamericana cursada en la Universidad de Toulouse, Francia. Ejerció como profesor de la Escuela de Historia en la UCV.

La ministra saliente calificó a su sucesor como un "hombre íntegro, militante revolucionario, hermano de este proceso", indicando además que "este ministerio (Mppeu) tendrá la seguridad que habrá continuidad en todos los planes revolucionarios, de lo que significa la transformación universitaria como un elemento fundamental en la construcción de la nueva hegemonía que requiere la revolución".

Al asumir el nuevo cargo, el Ministro manifestó que "parte de las tareas que tiene es mejorar, ser más eficiente, afinar equipos, corregir, profundizar la orientación correcta de la transformación universitaria y creación del subsistema. La Revolución

Bolivariana se ha traído a los pobres, a los excluidos y los ha colocado donde antes no podían estar. Sin la opción del socialismo, sin la Revolución Bolivariana, humanista, cristiana y chavista, todo eso desaparece"./MNO



Pedro Calzadilla:

"Tenemos el reto de sumarnos a una gran tarea como sociedad para transformar la cultura de la violencia que se ha ido instalando en territorio importante, incluyendo a la universidad, tomada como espacio de diálogo y debate, donde históricamente se han librado grandes batallas por la justicia y la democracia".

Logros en Revolución

En el acta de entrega al ministro entrante, se señalan algunos de los logros alcanzados durante la gestión saliente, algunos de éstos son:

- Resignificación de la Misión Sucre como pilar de la transformación universitaria
- Creación y gestión de 36 Programas Nacionales de Formación (PNF)
- Graduación de 14 mil 243 médicas y médicos integrales comunitarios
- Creación de la primera Biblioteca Digital "Aristides Rojas"
- La matrícula en educación universitaria, pasó de 2 millones 069 mil 740 estudiantes en el año 2010 a 2 millones 503 mil 296 en 2012, con énfasis en el apoyo a personas con discapacidad y población indígena.

Extensión Universitaria . . .

Agasajan a madres trabajadoras de la Marítima

En un ameno compartir la Universidad Marítima del Caribe (UMC) celebró tanto en la sede de Pregrado en Vargas, como en la de Postgrado en Caracas, el "Día de la Madre" fecha que se festeja desde hace siglos y este año la UMC, a través de las coordinaciones de Cultura y Relaciones con la Comunidad (RC) adscritas a la Dirección de Extensión del Vicerrectorado Académico, organizaron para un grupo de más de doscientas (200) madres y abuelas

un programa de actividades que contemplaron: Danzas, Ensamble de Cuerdas y el Orfeón de la UMC.

En la programación de actividades de Caracas, en la sede de Investigación y Postgrado, estuvo el Orfeón de la UMC, interpretando varias melodías bajo la dirección del profesor José Gregorio Zambrano, dejando para el final un obsequio para las madres, la entrega del libro "El Camino a la felicidad".



En el caso de Vargas, el Aula Magna sirvió como escenario para disfrutar de la agrupación de Danzas de la UMC, bajo la dirección de la profesora María Godoy y el Ensamble de Cuerdas, bajo la dirección del profesor Alcides Sambrano. Las estudiantes Clarymari Azuaje, ganadora del Festival de la Voz del 2012, Merli Sousa representante para el Festival de la Voz 2013 y la joven Sormary Guzmán ofrecieron varias canciones. Y Carlos Rotjes regaló una melodía a las homenajeadas, quienes al igual que las madres UMCistas de postgrado recibieron también un libro. /ED



SEXTANT

Órgano Divulgativo del Rectorado - Año 5 - No. 36 - Abr.-May. 2013



Continúa exitosa formación de profesionales en la Universidad Marítima del Caribe

La comunidad universitaria celebró el egreso de 140 profesionales de la XIII Promoción de Licenciados en Administración, en las menciones Comercio Internacional y Transporte y 7 graduandos de la V Promoción de Ingenieros Ambientales, así como 1 Magister Scientiarum en Transporte Marítimo, 5 Especialistas en Comercio Marítimo Internacional, en las menciones Derecho Marítimo y Gestión Portuaria, y 4 Especialistas en Inspecciones Navales.

Este grupo de 157 profesionales recibió por parte de las Autoridades de esta casa de estudios presentes, encabezadas por el vicerrector, Cap/Alt. Miguel Piñango, los títulos, medallas y diplomas por distinciones académicas correspondientes, en actos solemnes efectuados en el Aula Magna, con la presencia del cuerpo académico, personal



administrativo, familiares, amigos de los graduandos e invitados especiales.

El padrino de la XIII Promoción de Licenciados en Administración "Jefe de Máquinas José Enrique Miranda Chávez" es el Prof. Rudy Anselmi mientras que la V Promoción de Ingenieros Ambientales, identificada con el mismo epónimo, honró a la profesora Gloria Gambús como Madrina de Honor.



La programación de actividades, con motivo de tan especial ocasión, contempló además la celebración de una Misa de Acción de Gracias, oficiada por el padre Jesús Aníbal Usma. También se realizó la develación de las carteleras dedicadas a los estudiantes de estas promociones y la Firma de Actas./MNO